

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán" Baldosas de Vidrio Azulejos de Porcelana Baldosas de Cemento Cerámica para pisos

Hierros para Construcción Zinc liso y corrugado Cemento blanco Inodoros, bañeras, labaplatos etc. Tubería negra

SIMON VELASCO PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

El desastre

Ni en nuestro modo de vivir, ni en nuestro modo de pensar pudiera aclimatarse nunca la violencia como sistema de gobierno o simplemente como sistema de hacer política. Pero no por ello dejamos de considerar grave, sumamente grave, que sea el conservatismo quien manda hoy en Caldas, por el egregio conducto del doctor Emilio Toro...

que el programa del conservatismo se esté cumpliendo en la teoría. Es también en la práctica y con más constancia y empuje en ésta que en aquella. Sabido es que la policía es una institución que en Caldas, como en el resto del país, puede considerarse como única y legítima salvaguardia y amparo de las instituciones actuales y del gobierno. En Apía — y citamos este pueblo — porque es a este pueblo al que nos vamos a referir, esa policía era la única seguridad para que viviesen tranquilos nuestros copartidarios, constantemente atacados por hombres de malas pasiones y de instintos crueles, como los que tantas veces hemos exhibido en la piqueta del escarnio público...

Y a la policía de Apía por ejemplo, dizque le dieron órdenes, emanadas del Palacio de la Carrera y conseguidas por Silvio Villegas y por el egregio conducto del doctor Emilio Toro de que

permaneciera inactiva y no diese protección a los ciudadanos liberales, ni amparo a sus vidas y a sus haciendas, mientras llegaba un piquete del ejército acantonado en Manizales a órdenes de un oficial ranciamente conservador, que este sí podía hacer y deshacer en aquella ciudad. Todo eso fue logrado por el señor Silvio Villegas, director del periódico «La Patria» y por el egregio conducto del doctor Emilio Toro». Es decir, que logicamente, quien es hoy agente directo del Presidente López en Caldas — mientras tanto llega la posesión del señor Gómez Latorre, gobernador titular — es el Presidente del Directorio conservador, quien tiene como diplomático muy eficaz para sus gestiones ante el mandatario al «egregio doctor Emilio Toro».

El liberalismo que ha hecho los más bellos esfuerzos en el territorio espinoso y árido de Caldas, en donde el adversario tradicional y malévolo logró imponerse por medio del fraude y de la mentira, durante largos años, al llegar ahora a la cima de sus anhelos y de sus aspiraciones, cuando veía como pueblos otrora fanatizados y aburridos, empezaban a abrir sus ojos a la luz de la civilización y de la razón, siente en sus propias carnes el latigazo injusto, que le llega desde la más alta cumbre del gobierno y del partido. Porque hemos de decirlo francamente, el Presidente López, aspira a que en Caldas sigan mandando los conservadores, aun cuando el gobernador sea liberal.

Parece que a primera vista el cargo que lanza mos fuera sumamente grave y tuviese envuelto un matiz de inconformidad y aún de rabia. Pero ni lo uno ni lo otro nos han aconsejado en esta lucha periodística que tiene ya muchos años de estarse haciendo a la luz pública, sin tapujos y sin timideces. Nos asusta sí, nos conmueve y nos da grima, pensar que en el departamento que ya veíamos felizmente liberalizado va a empezar la obra del retroceso, porque aquí quien dice hoy lo que le gusta y lo que no le gusta es el Directorio Conservador y quien lo lleva ante el Presidente López "es el egregio doctor Emilio Toro" cuyo liberalismo se nos hace tan sospecho

PARA EVITAR SUSPICIAS Ayer pública una notificación firmada Santos Santa, en la cual se habla de la descortesía y de la hurfanez de ciertos empleados públicos que consideran que son dueños de las posiciones oficiales que manejan. Hoy en la mañana hemos recibido seis felicitaciones telefónicas y escritas y algunas de las personas que nos han manifestado su complacencia llegaron hasta decir "eso va contra el ojo dere-

so, como el de todos e sus sujetos que vinieron a nuestras filas desde hace apenas unos pocos años y que hoy — por la extraña ironía que arde y muerde — son quienes conducen, quienes guían y quienes tienen varatan alto, prestigio tanto y valor tan efectivo ante el señor Presidente López.

Pero es que el señor Presidente López, nuestro egregio mandatario, nuestro jefe de ayer, de hoy y de siempre, nuestro precursor en el gran triunfo, es hombre de un gran corazón. Ayer no más cuando llegó a sus manos el texto de un telegrama que le redactaron al doctor Climaco Villegas, para que este dirigiera con su firma temblorosa y vacilante, pero con ideas prestadas en el momento doloroso de su agonía, el señor Presidente López afanoso, trémulo se paseaba por las alcobas de Palacio, aterrado ante una comunicación que él debía comprender muy bien, era la voz envenenada de unos malos hombres que aprovecharon la agonía del doctor Villegas.

No sabemos, eso sí no lo sabemos, si ese mensaje que tanto conturbó y aterró el ánimo presidencial, fue también transmitido a Bogotá «por el egregio conducto del doctor Emilio Toro».

Benjamín Angel Maya.

Ofrece a usted el mejor servicio en el ramo de transportes. Carros magníficos y que salen siempre a la hora convenida. Para su comodidad ocupe preferentemente la Empresa de Transportes "La Patria"

cho de ese viejo X, otro agregó: «Si ustedes vieran lo que a mí me pasó hace pocos días cuando fui a tal oficina a esto...»

Pues, no señores. La cosa no va por allí. Santos Santa, es nuestro distinguido amigo y colaborador don Simón Henao y Rodas, de la población valcaucana de Ansermanuevo, de donde nos envió ese apunte, para referirse y criticar actuaciones de empleados de aquel municipio. Al encargado de la corrección de pruebas de nuestra redacción, se le olvidó ponerle el correspondiente lugar de donde se nos había enviado, es decir Ansermanuevo y aquí salió así y de allí las «injustas» felicitaciones que hemos recibido.

Aquí en Pereira, los empleados son todos muy simpáticos, muy amables, muy gentiles para con el público. Así lo hacemos constar nosotros. Eso de las felicitaciones por teléfono y personalmente es deseos de felicitar que mantiene la gente... No más, que puros deseos de felicitar....

La Junta liberal ha continuado tratando la cuestión relacionada con la próxima lista para el cabildo. La más probable nómina.

En las últimas noches, la H. Junta Liberal ha continuado ocupándose de la elaboración de la lista con que el liberalismo de Pereira va a presentarse en los próximos comicios y que parece que está ya casi convenida con los siguientes nombres que ocuparán los renglones de las principales y que en nuestro sentir llenan las aspiraciones del mayor número de sufragantes pereiranos:

- Dr. Santiago Londoño L. Don Rodolfo Castro Torrijos Don Arturo Vallejo R. Don Alcides Narajó Don Marceliano Ossa M. Don Ricardo Osorio Pinto (reelección) Don Vicente Emilio Hoyos T Don Juan de Dios Restrepo Don Enrique Torres P.

Esta nómina ha sido discutida ya en primer debate y necesita todavía dos más, durante los cuales puede suceder que se le introduzcan reformas, pero tenemos casi la seguridad de que los nombres anteriores con una sola o dos excepciones han de ser los que figuren para las elecciones próximas. Nosotros no damos ninguna opinión adelantada, solo queremos que las directivas no se equivoquen, para que logrando acertar y dándole al liberalismo una sensación de éxito, vamos todos a las urnas el primer domingo de octubre.

El Sr. Juez 1º Municipal, don Luciano Mejía Echeverri, presentará renuncia de su cargo

Como consecuencia de los últimos incidentes en que estuvo envuelto el señor Juez 1º Municipal, don Luciano Mejía Echeve-

Don Rodolfo Castro

En Quibdó, la bella y rica capital chocona, sufrimos quebrantos de salud, don Rodolfo Castro, distinguido caballero, copartidario de los que sirven y padre de nuestro querido amigo y compañero de labores don Rodolfo Castro Torrijos. Una penosa dolencia, que en los últimos días se ha agravado más y se ha recrudecido en forma tenaz, tiene a las puertas de la muerte al querido señor y connotado ciudadano.

A la angustia natural de su hijo, queridísimo compañero nuestro a quien en esta casa se estima con toda la justicia y la razón, queremos unir nuestro sentimiento pesaroso y nuestro deseo latente de que tenga Rodolfo noticias satisfactorias acerca de la quebrantada salud de su progenitor. Bien sabe el amigo de este periódico, cuán hondamente se le estima y como son de cordiales los deseos de todos los que aquí trabajan, por que no se cumpla un deseo que hace fatal en la salud del señor Castro.

Alfredo Murillo H.

Esta tarde falleció en la ciudad, a una temprana edad, este buen amigo nuestro, que en otras épocas de la vida sirvió al periodismo



MURILLO

pereirano con incansable afán y con talento y fervor. A su impulso surgieron varias hojas periódicas, algunas de índole política y de crítica social y hace apenas unos cuatro años dirigió la bella revista «Bohemia» que como esfuerzo cultural es preciso anotar lo en nuestra vida intelectual.

Al registrar doloridos el fallecimiento temprano del señor Murillo queremos desear para su tumba la paz y el reposo y enviar para todos sus familiares, nuestra voz de pesar, que ellos saben muy bien cuán sincera es. El entierro de Murillo tendrá lugar mañana en las primeras horas y a él nos permitimos invitar a todos los periodistas e intelectuales de la ciudad.

Fri, se nos informa que el cabildo en una sesión privada y extraordinaria que tuvo anoche resolvió aceptar la al señor Juez 1º. La renuncia irrevocable de su cargo, ya que según entendemos éste la presentaría hoy mismo, para poder estar en mejor tono y en mayor amplitud en el asunto que se ventila contra él en una de las oficinas de policía.

Daremos cuenta a nuestros lectores del curso que tome este intrincado asunto des-rrrollado en las esferas oficiales.

PAPEL

para tender debajo de hule y tapices y para envolver mercancía tenemos para vender por arrobas, Llame al teléfono 2-6 6.

Faltan

27 días

para llegar al No 2.000. 52 páginas.

5.000 ejemplares

10 centavos.

Jabón BARRANQUILLA

El mejor de los jabones. Conserve su ropa lavándola con este jabón.

De venta en los principales almacenes.

Al por mayor.

De esta ciudad.

No hay atenta do ningun o contra los P.P. Lazaristas

Habla el vecindario de Dosquebradas

Dosquebradas, Agosto 30 de 1935.

Señor

Inspector de Policía

E. S. D.

Para los fines que estime conveniente, me permito comunicar a usted que el quince de los corrientes, algunos vecinos de la carretera en esta jurisdicción, me solicitaron la firma en una protesta que iba contra los atentados criminales en contra de los Reverendos Padres Lazaristas, residentes en este vecindario, por lo cual tuve a bien protestar energicamente contra tales atentados, pero hoy he tenido conocimiento que la protesta se hizo extensiva a las autoridades de la cabecera porque no habían iniciado la correspondiente investigación, motivo que hace que yo me dirija a usted para informarle que dicha protesta la firmé sin darme cuenta de su contenido, pues no tengo la menor queja de esa oficina o de la Alcaldía de

Santa Rosa C.

Por otra parte me permito informar a usted que no es cierto que a mí me conste atentado contra los Reverendos Padres Lazaristas con bombas de dinamita o disparos de revólver, pues el único conocimiento que de ello he tenido ha sido por boca del Reverendo Padre Lazarista Matías Yob, y además no es el caso de protestar contra las autoridades que usted representa, porque al día siguiente no se había iniciado investigación de los hechos ocurridos en la noche anterior, pues usted comprende que a mí no tenía por qué contarme si había iniciado investigación o no.

Este informe constituye una contradicción a lo protestado por mí, pero en honor a la verdad y a la justicia me veo en la necesidad de manifestarlo.

Soy de usted Atto. y S. S.

Pedro Luis Valencia

Los suscritos, también engañados por la malicia de los que portaban la protesta firmada por nosotros, nos adherimos a la carta firmada por el señor Pedro Luis Valencia.

Dosquebradas, Agosto 30 de 1935.

José Joaquín Gutiérrez, Valentín Cardona, Enrique Mejía V., Samuel Arias.

Nada se sabe de los disparos y la colocación de la citada

Un nuevo liberal en Apía

Apía, Septiembre 2 de 1935.

Señor don

Emilio Correa Uribe.

Pereira.

Muy atentamente me permito felicitar de Ud., se digna dar a la publicidad en su muy prestigioso Diario, la protesta que a continuación me permito copiar, para que de una manera galante se le admita el campo a estas humildes páginas ya que no están especificadas a entrar en el torneo literario que va a dar con la llegada al número 2 000.

bomba.

En constancia firmamos.

Rubén Franco M., Ramón M. Gutiérrez, Esteban A. Valencia, Jaime Giraldo L., Pedro A. López, Jenaro Giraldo, Pastor López, Bernardo Martínez V., Manuel S. Hernández, Cecilio Narváez, Tiberio Isaza C., Luis M. Holguín, Manuel A. Holguín R., Juan Herrera, Medardo Quintero. L.

Esta gentileza se la sabré agradecer y en nombre del liberalismo me permito poner los agradecimientos por la acogida que da a estas cortas líneas, así mismo felicitamos a Ud. por la gran diosa labor con que pretende llegar con su prestigioso Diario.

PROTESTA DE JESUS ANTONIC RIOS C.

En Apía a los diez y ocho días del mes de Agosto de

CON FIDELIDAD Y CONSTANCIA

Todo lo que se hace con fidelidad y constancia conduce al éxito. La señorita que estudia una carrera, el joven que estudia una carrera, el artesano que aprende un oficio, el agricultor, el matrimonio en sus relaciones mutuas, todos, todos tienen éxito, cuando su labor está basada en la fe y la constancia. Igual sucede con la salud. Cuando los riñones, que son los que filtran y purifican la sangre, están enfermos y nos decidimos a tratarlos con fe y constancia por medio del reconocido remedio las Pastillas del Dr. Becker para los Riñones y Vejiga, logramos recuperar la salud. Estas Pastillas, conocidas en casi todo el mundo por más de 20 años, continúan mereciendo la aprobación de miles y miles de personas: por algo es. Compre en la botica las Pastillas del Dr. Becker y tómelas con fidelidad y constancia.

ACABAMOS DE RECIBIR UNA REMESA DE RADIOS MODELO 36. Escuche la Voz del mundo, Radios "Midwest". Alcanzan el mundo entero.



Agentes exclusivos para Colombia

Emilio Echeverri J. & Cia.

Almacenes en Pereira. Cali. Armenia.

mil novecientos treinta y cinco, ante los testigos, señores don Fernando Jaramillo P., Avelino Escobar O. y Luis Londoño, liberales reconocidos, quienes presenciaron la protesta del mencionado señor Rios el cual fue públicamente presentado a la multitud liberal en el día en que esta se encontraba repleta de un júbilo por las conferencias que se dictaban en pro del triunfo liberal.

En los momentos en que se terminaba la conferencia

vivando el partido liberal por los triunfos que se arriesgaron conseguir; fue saludado por el secretario de la junta liberal quien hizo su presentación. Dijo la vez el señor Rios que protestaba energicamente el partido conservador, que era el partido que le tenía encaretado y a la vez agrietado, sin ver más garantías en el conservatismo que las formulas dadas por los jefes revoltosos, quienes

(Pasa a la 5ª)

POKER SATISFACE!

Esto solo puede decirse de una cerveza excelente.



Consorcio de Cervecerías Bavaria S. A.

VIAJES seguros, confortables económicos y rápidos.

Los nuevos servicios establecidos y la enorme rebaja de precios en el

FERROCARRIL DE CALDAS

Le proporcionaran a usted estas excelentes condiciones.

1ª CLASE	Entre Manizales y Pereira. Sencillo	0.30
	Entre Manizales y Pereira. Ida y regreso	1.60
	Entre Manizales y Chinchiná. Sencillo	0.40
	Entre Manizales y Chinchiná. Ida y regreso	0.70
	Entre Pereira y Santa Rosa. Sencillo	0.30
	Entre Pereira y Santa Rosa. Ida y Regreso	1.55

Contribuya al engrandecimiento del Departamento ocupando los servicios de su empresa magna.

DESPUES DEL BAÑO

Una fricción con AGUA DE COLONIA es un gran reactivo para el cuerpo.

BAY-RUM es la loción ideal para el cabello.

DE VENTA POR:

Almacén de Licores, Enrique Ariss A. Carrera 89 Calles 16 y 17.
 Droguería de Jorge Garcés B.
 Marulanda Ramírez.
 Droguería "OTUN".
 Droguería "COLOMBIA".
 Alfonso Mejía M. & Co.
 Francisco y Alfonso Grizales
 Cárteras Hermanos.
 Estanco Principal y todos los Estancos del Departamento.



Septie	Día. Hora, Minuto.	Año
3		de
Martes	Comentarios de	1935
	Six Toclok	

Un pisco muy conocido en esta ciudad y perteneciente a familia de vieja data, a quien llamaremos Antonio, acostumbra darse sus pérdidas de tres a cuatro días y a familia en la cual hay algunas idmas de avanzada edad y solteras, por añadirse comenzaba, a sufrir por el perdido. Un día dice que lograron localizarlo telefónicamente y le dijeron: "Antonio, por Dios, cómo sabes cuanto nos estás haciendo sufrir con ese comportamiento. Aquí donde nos estamos todas llorando por tí..."
 Y el "perrazo" dizque les contestó:
 "No lloréis por mí. llorad por vosotras y por vuestros hijos..."
 00)

con estas cosas se le va a poner el "duccc" a mordizco.
 000

Dizque los maestros no están acordes con el escalafón de méritos que les trazó la Asamblea. Ahora dizque están bregando a que los coloquen en un escalafón... por orden de estatura.
 000

Don Ricardo Peña Velasco no aceptó la Alcaldía de Cali. Se cree que por el asunto ese de "Velasco" se acordó de lo que le pasó a su pariente del Ecuador y resolvió no jalarle a la vaina.
 Es que hay familias así...
 000

En Bogotá dizque piensan solidarizarse los médicos graduados con los estudiantes de Medicina, actualmente en

huelga:
 "Se salvaron los enfermos..." exclamó alguno en la redacción de este DIARIO, cuando leía la información.
 000

José Alejandro Calixto, presidente de la Cámara de Diputados del Ecuador y Antonio Pous, actual presidente, son los directos responsables de la caída de Velasco Ibarra. Entrevistado éste en Pasto, dizque decía:
 "Que... listo ese tipo, que cuando la caída, al preguntarle los motivos, volteó y dijo: Pons... qué sí".
 000

En la Escuela rural de los Planes, examinaban esta mañana a un muchachito, hijo de un conocido contrabandista de la región y al hacerle esta pregunta de Historia Sagrada:
 "A ver Guillermito, quién fue el que convirtió el agua en vino? El muchachito contestó con toda impavidez:
 "Mi papa"....
 000

Ahora con motivo de la llegada de Velasco Ibarra, a ra-

dicarse de modo definitivo entre nosotros, a varios conservadores dizque les ha dado mucho deseo de enviar en canje a Alfonso López.
 Pero es que los conservadores tienen unas ocurrencias muy curiosas....
 000

Esta semana dizque le preguntaban a una señora de esta ciudad, si ella pediría el divorcio y dizque contestó la vieja:
 "Conque trajera ese hombre el mercado, con eso quedaba satisfecha.
 La anciana creía que "divorcio" era un artículo de lujo para la casa
 000

Ayer lunes chocaron en el río Magdalena las volquetas "Olga" y "Elvira" que prestan servicios para pasajeros en la arteria fluvial ya dicha. Parece que tratándose de Olga y Elvira el choque debió haberse efectuado con los consiguientes tirones de pelo, arañetazos y desgarraduras en la ropa. O no hay lógica!

Un nuevo....

(Viene de la 4ª)

obligaban a que cometiera crímenes horrendos.
 Héme convencido de una manera asombrosa, como el conservatismo es un partido de oposición y aún de todo lo malo, dejando constancia, como los atentados contra las vidas de meritorios liberales, pagados por el comité conservador de esta población y de lo cual estamos convencidos con los actuales acontecimientos. Donde figuran gentuzas como lo es el jefe y Presidente del mismo que son mozalbetes sin grado ni valor.
 Aprovechando de la dulzura del clero, para cometer toda clase de atropellos, tales como los incendios, el asalto, el robo y la calumnia, siendo éste último el más frecuentado entre los jefes y varios más de ese partido ruin y fanático al cual yo venía perteneciendo. Ya hoy mi mayor consigna y honor es el pertenecer a las huestes liberales. partido que llena plenamente de garantías a sus asociados, y que hace sentir sus hombres

en las encuestas que el conservatismo fanático le presenta.
 Dejo en público esta protesta para los que se encuentren en el error, saigan de él y se afilien al partido liberal, que es el partido llamado a los triunfos sucesivos y perennes.

Fdo. Jesús Antonio Ríos Cardona. - Tgós. Fernando Jaramillo P., Avelino Escobar, Luis Londoño. - Varios testigos presenciales. Fdo. Julio Escobar A., Marco A. Gallego, Francisco J. Herrera, Ramón Antonio Alzate, Efraim Escobar G.

Soy del señor Correa Uribe, atento servidor y eterno agradecido.

EFRAIM ESCOBAR G.
 Secretario de la Junta Liberal

PAPEL

para tender debajo de bules y tapices y para envolver mercancía, tenemos para vender por arrobas. Llame al teléfono 2-6 6.

La Gerencia de Rentas y Empresas Públicas Municipales

A VISA:

Que por disposición del H. Consejo Municipal, a partir del primer día de AGOSTO del presente año, el Impuesto Nacional sobre Teléfonos que venía pagando el Municipio, deberá ser pagado por los suscriptores como lo dispone el Decreto Ejecutivo No 1558 de septiembre de 1932, en la forma siguiente.

Por cada teléfono y mensualmente.....\$ 0,50
 Por cada extensión.....\$ 0,10

Estos pagos se harán en la Caja de la Tesorería conjuntamente con la respectiva cuenta por servicios de cada suscriptor.

Pereira, Julio 13 de 1935.

Lotería de Beneficencia de Manizales

PLAN DEL SORTEO EXTRAORDINARIO

No 365

Para el 12 de Septiembre de 1935.

UN PREMIO MAYOR DE TREINTA MIL PESOS	\$ 30.000 00
Un premio anterior al mayor de CIENTO PESOS	100 00
Un premio posterior al mayor de CIENTO PESOS	100 00
PRIMER premio seco de MIL PESOS	1.000 00
SEGUNDO " " " " " " " " " " " "	500 00
TERCER " " " " " " " " " " " "	500 00
CUARTO " " " " " " " " " " " "	300 00
QUINTO " " " " " " " " " " " "	300 00
SEXTO " " " " " " " " " " " "	200 00
SEPTIMO " " " " " " " " " " " "	200 00
OCTAVO " " " " " " " " " " " "	200 00
NOVENO " " " " " " " " " " " "	200 00
DECIMO " " " " " " " " " " " "	200 00
Diez (10) premios de pesos \$ 50,00 para los números invirtidos de los premios secos	500 00
900 NOVECIENTAS aproximaciones de una cifra a pesos	9.000 00
10,00 cada una	2.250 00
90 NOVENTA aproximaciones de dos cifras a \$ 25,00 cada una	450 00
9 NOVE aproximaciones de tres cifras a \$ 50,00 cada una	450 00
1022 premios por un valor total de	\$ 46.000 00

Nota muy importante: El precio del billete en el Departamento de Caldas será de \$ 3,50 y \$ 0,85 centavos el décimo; en otros Departamentos, donde hay que pagar el 10% de impuesto, valdrá el billete \$ 10,00 y el décimo \$ 1,00.